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南海部署防衛與軍事化無關
美媒稱中國在永興島上設紅旗9導彈防空系統

中
方：香港文匯報訊 針對

美國媒體報道中國在

南海西沙群島的永興

島上部署了 2部 8 枚紅旗-9 地空導彈及雷

達，中國外交部長王毅昨日指出，中方在駐

守的有關南海島礁上部署必要的防衛設施，

是行使主權國家的自保權和自衛權，無可非

議，與軍事化無關。中國國防部新聞局強

調，中國在相關島礁上的海空防衛部署很多

年前就已存在，西方個別媒體的炒作純屬

「中國威脅論」的老調重彈。

香港文匯報訊 美國和東盟國家近日在加州舉行領導人
非正式會議。中國外交部發言人洪磊昨日在北京就與其
相關的一系列問題答問時說，中方一向高度重視並致力
於發展與東盟的關係，雙方將於今年9月舉行建立對話
關係25年紀念峰會。
據中新社報道，有記者問，美國與東盟關係剛於去年
11月提升為戰略夥伴關係，此次美國又與東盟舉行領導
人非正式會議。中方作為東盟重要的對話夥伴和戰略夥
伴，對此有何評論？

雙方建立對話關係25年
洪磊表示，中方一向高度重視並致力於發展與東盟關
係，也樂見東盟與所有對話夥伴發展友好合作，為促進
地區和平、穩定與發展作出積極貢獻。
洪磊還表示，今年是中國與東盟建立對話關係25年，
也是雙方共同商定的中國—東盟教育交流年，是雙方關
係承前啟後、繼往開來的重要一年。雙方將於今年9月
舉行建立對話關係25年紀念峰會。中方期待與東盟一
道，通過舉辦一系列慶祝活動，深化各領域務實合作，
推動中國—東盟關係再上新台階。

中國東盟9月舉行紀念峰會

美國福克斯新聞16日報道稱，永興島上類似紅旗-9
導彈系統的載具是在過去一周內被運上去的。從本

月3日的衛星照片來看，島上的海灘是空的；而到14
日，海灘上已部署了2個營、共8台發射車及相應雷達系
統。美國官員指五角大樓正密切關注事態發展。美國國
防部官員指，美方將呼籲所有南海問題相關國家停止島
礁建設。

國防部：多年前已存在
據新華社報道稱，外長王毅昨日回應記者相關提問時
指出，中方在駐守的有關南海島礁上部署有限、必要的
防衛設施，是行使根據國際法賦予任何主權國家的自保
權和自衛權，無可非議，與軍事化無關。
王毅強調，非軍事化符合各方利益，但非軍事化不能
僅僅針對單一國家，也不能實施雙重或多重標準。南海
非軍事化需要有關域內和域外國家一道作出努力。我們
注意到剛剛結束的美國－東盟領導人非正式會議聯合聲
明。美方和東盟承諾實施非軍事化，希望這一承諾說到
做到。
王毅還表示，希望媒體更多關注中國在駐守島礁上已

經建成的燈塔，以及即將建設的氣象觀察預報、漁船避
風救險應急設施，這是中國作為南海最大沿岸國，為國
際社會提供的公共服務產品。
另據《環球時報》報道，國防部新聞局昨日表示，西

沙群島是中國的固有領土，中國擁有在領土範圍內部署
防衛設施的正當合法權利，以維護國家領土主權和安
全。中國在相關島礁上的海空防衛部署很多年前就已存
在，西方個別媒體的炒作純屬是「中國威脅論」的老調
重彈。
外交部發言人洪磊16日在回答記者提問時表示，中國
將在南海有關島上部署必要的國土防衛設施，這是中方
行使國際法賦予主權國家的自保權和自衛權，不影響任
何國家依據國際法在南海享有的航行和飛越自由。

專家：國際通行做法
海軍軍事學術研究所研究員張軍社指出，中國自古以

來對西沙群島擁有主權，美國在西沙群島問題上故意混
淆是非，挑撥離間。西沙群島是中國自己的領土，部署
防禦性武器是理所當然的。各個國家都在自己所屬的島
嶼上部署自己的武器，這是國際通行做法，如美國在關
島部署了戰略轟炸機、核潛艇、軍艦，美國沒有資格來
指責中國。

紅旗-9防空導彈系統是由中國航天
科工集團第二研究院自主研製的新一
代遠程防空導彈系統。該導彈系統一
般包括有指揮車、控制車、目標雷達

照射車、搜索雷達車和導彈發射車，每輛導彈發射
車可裝載4枚紅旗-9導彈。

紅旗-9防空導彈彈體長度為6.51米，航行速度
可以達到6倍音速以上，最大射程約125公里，最

大射高18,000米，對一般導彈目標的射程介於7公
里—50公里，射高介於1,000米—18,000米；對巡
航導彈射程7公里—15公里，最低射高25米；對
彈道導彈的射程7公里—25公里，射高2,000米—
15,000米。

紅旗-9遠程地空導彈作為中國的第一種國產第三
代防空導彈，讓中國具備了較強的區域防空能力。

■綜合報道

紅旗-9防空導彈系統
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東盟拒採美版「南海規則」

香港文匯報訊（記者 馬
琳 北京報道）今年1月內地
自香港進口額逆勢同比大幅
增長108%，引發虛假貿易
質疑。對此，中國商務部新
聞發言人沈丹陽昨日在北京
回應稱，108%的高增長看
似特別，但如果考慮到2015
年同期基數只有 7.9 億美
元，就沒有什麼好大驚小怪
了。目前，並沒有所謂資金大量外逃加劇現象。
今年1月，在內地整體進口同比大幅下跌之際，

內地自香港進口額卻逆勢增長108%。這再次引發市
場關於「虛假貿易」的質疑。有評論認為，這顯示
外貿利用出口進行金融套利。
對此，沈丹陽在當天的商務部例行發佈會上回應

稱，「最好不要不經過認真調查分析，還沒有數據
支撐和案例，就輕易作出這樣的判斷，也不要作出
這種猜疑。」沈丹陽指出，108%的高增長看似特
別，但如果考慮到2015年同期基數只有7.9億美
元，就沒有什麼好大驚小怪了。
沈丹陽強調，內地市場正在積極擴大進口，在基

數較低情況下對港稍擴大一些進口，比如增加黃金
和其他消費類產品的進口，增幅可能就上去了。

基本面良好 未現資金出逃
「至於說資金出逃，這不一定站得住腳」，沈丹

陽指出，1月中國實際使用外資金額882.5億元人民
幣，同比增長3.2%。資金仍是大量的流入，是正增
長，而不是相反。
沈丹陽表示，目前中國國際收支仍然穩健，中國經
濟和國內市場基本面良好，不存在人民幣持續貶值的
基礎。因此也就不會有資金大量外逃加劇的現象。

對港進口再現逆勢增長
商務部：因同期基數低香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）隨着經濟

增速持續下滑以及鋼鐵、煤炭等行業去產能力度加
大，市場擔心就業問題可能再次面臨壓力。國家發改
委昨日表示，從目前中國經濟運行的狀態看，不會出
現新一輪「失業潮」。

過剩勞動力實現跨行就業
國家發改委新聞發言人趙辰昕在例行發佈會上分

析稱，中國經濟穩定發展的基本面沒有變，就業增長
具有穩定的經濟基礎。千方百計補短板、擴消費、促
投資，經濟仍將保持中高速增長，就業拉動能力將繼
續提升。「十二五」以來，國內生產總值年均增長約
7.8%，五年全國城鎮新增就業累計達到6,431萬人，
比「十一五」時期增加了11.4%。
趙辰昕指出，當前勞動力市場整體較為活躍，過
剩勞動力可順利實現流動就業。2011年以來求人倍
率始終保持在1以上，就業需求總體大於供給，勞動
力市場流動就業能力較好。隨着經濟結構加速調整，
新產業、新業態和服務業等蓬勃發展，創造了大量就
業崗位。同時，化解過剩產能、淘汰落後產能帶來的

過剩勞動力順利實現跨地區、跨行業流動就業，沒有
出現待崗滯留等問題。

加快培育新興經濟創造職位
趙辰昕表示，發改委下一步將加快培育新興經濟

和就業增長點。大力促進高端產業進口替代，加快發
展相關產業，創造更多就業機會。對民生需求剛性、
勞動密集型的輕工等製造業企業，加快出台降成本普
惠性政策，實施差別化扶持政策，着力穩定現有就業
崗位。

發改委：去產能不會引發失業潮

香港文匯報訊 中國商務部新聞發言人沈丹陽昨日
說，G20貿易部長會議將於今年7月9日－10日在上
海舉行，商務部是G20貿易投資合作的國內牽頭部
門。
據新華社報道，沈丹陽在商務部例行新聞發佈會上

說，當前，全球貿易增速放緩，經濟增長引擎作用減
弱，G20成員加強貿易投資合作的意願非常強烈。在
此背景下，經中方倡議，2015年G20領導人要求貿易
部長定期舉行會議，並同意成立支持性工作組。

盼推動全球貿易恢復強勁增長
中方希望各方通過貿易部長會議和系列工作組會

議，就加強G20貿易投資機制建設、促進全球貿易
增長、支持多邊貿易體制、促進投資政策協調與合
作、促進包容協調的全球價值鏈等議題展開深入討
論，並爭取實現三項主要目標。
一是加強G20貿易投資領域合作，推進貿易部長

會議機制化進程，使G20在全球經貿治理方面發揮
更大作用；二是為支持多邊貿易體制作出更多貢獻，
包括反對保護主義、加強區域貿易協定與多邊貿易體
制的協調以及探討內羅畢會議後多邊貿易體制發展方
向；三是推動全球貿易投資恢復強勁增長，爭取制訂
全球貿易增長戰略、全球投資合作框架、全球價值鏈
能力建設戰略計劃等合作倡議。

G20貿易部長會7月滬舉行
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■■永興島是海南省三沙市政府的駐永興島是海南省三沙市政府的駐
地地。。圖為永興島鳥瞰圖圖為永興島鳥瞰圖。。 資料圖片資料圖片

■紅旗-9防空導彈系統。 資料圖片

■奧巴馬出席美國與東盟領導人非正式會議後舉行新
聞發佈會。 新華社

香港文匯報訊 美國和東盟國家近日在加州舉行領
導人非正式會議。會議發表聯合聲明，其中提及和平
解決爭議、維護地區及海上和平安全等內容。對此，
洪磊在昨天的例行記者會上表示，正如中方此前指出
的，我們歡迎美國與東盟國家發展關係，同時認為這
一關係應該有助於本地區各方的積極互動與合作，有

助於本地區穩定與發展。

奧巴馬：美機艦續巡航南海
綜合中新社及外電報道，洪磊表示，我們還注意
到，個別國家企圖在此次會議上推動炒作南海問題，
但絕大多數東盟國家對此並不認同，因為這種做法只
會損害地區國家間的互信，干擾甚至破壞地區國家維
護南海和平穩定的努力。中方願和東盟國家一道，繼
續為維護地區和平穩定、推動有關爭議的和平解決發
揮建設性作用。
美國總統奧巴馬在會議後會見記者時稱，各方應
通過仲裁等方式和平解決南海爭議，呼籲在南海爭
議地區停止填海造地、新建設施和軍事化。奧巴馬
表示，美軍的飛機艦船「將在國際法允許的所有場
所飛行、航行」。
對此，洪磊表示，中方注意到有關報道。事實上這

並非美方領導人第一次就南海問題發表類似言論。美
國不是南海問題當事方，應謹言慎行，為直接當事方
通過協商談判和平解決有關爭議營造良好氛圍，而不

是借有關場合炒作南海問題，渲染局勢緊張，挑撥地
區國家間關係。

李顯龍倡以和平方式處理
另據新華社報道，東盟國家與會者透露，美國曾試

圖在會後發表的聯合聲明中提及中國和南海，並將美
國規劃的一系列「規則」和「原則」寫入文件。但事
實證明，東盟並沒有在這些問題上「跟風」，美國的
設想落了空。
新加坡總理李顯龍在會上指出，包括南海問題在內的

一系列地區問題必須以保護地區穩定和安全為前提，必
須以和平方式處理。泰國總理巴育在會上也強調，《南
海各方行為宣言》是在有關各方之間創造互信、解決矛
盾的有效機制，因此，各方應當在《南海各方行為宣
言》的框架內加速「南海行為準則」的磋商。
報道稱，東盟作為一個整體，沒有被美國牽着鼻子

走。東盟不僅有自己的原則、規則和機制，更向美國
釋放出明確的信號：東盟需要地區的穩定、安全、和
平、互信和發展。

■新產業和服務業蓬勃發展，創造了大量就業崗位。
圖為內地一家快遞公司的分件部門。 資料圖片

■沈丹陽 中新社

■王毅強調，南海非軍事化需要有關域內和域外國家一
道作出努力。 美聯社


